

Agriculture et agroalimentaire au Nouveau-Brunswick

Diversification, croissance durable et valeur ajoutée Production agricole

La pomme de terre est la principale culture commerciale du Nouveau Brunswick, et elle représente environ 25 % de la production primaire. La province renferme près de 400 exploitations de pommes de terre qui cultivent 23 600 hectares par année. Le Nouveau-Brunswick compte pour 13 % de la production totale de pommes de terre au Canada, et il les exporte dans plus de 20 pays.

Le secteur horticole du Nouveau-Brunswick représente 18 % des recettes monétaires agricoles, et il produit différentes cultures comme les fruits, les légumes, les cultures en serre et les cultures de pépinière. Le bleuet sauvage est cultivé sur environ 9 700 hectares de terrain aménagé, et il s'agit de loin de la plus grande superficie consacrée à la production horticole.

Le secteur de l'élevage contribue aussi beaucoup à l'industrie agricole et à l'économie rurale du Nouveau-Brunswick; il compte pour environ 50 % des recettes monétaires agricoles totales. Les bovins laitiers représentent la plus grande composante du secteur de l'élevage, et ils génèrent près de 20 % des recettes monétaires agricoles de la province. D'autres produits soumis à la gestion des approvisionnements, comme le poulet, le dindon et les oeufs, rapportent environ 15 % des recettes monétaires agricoles de la province. Les produits soumis à la gestion des approvisionnements continuent d'assurer une stabilité au secteur agricole, et ils permettent de maintenir l'infrastructure nécessaire à une industrie de l'élevage viable. Près de 40 % des fermes du Nouveau-Brunswick élèvent des bovins de boucherie. Cet élevage est souvent une activité à temps partiel, mais il constitue un important créneau agricole où l'on peut utiliser des aliments dérivés et des terres peu productives qui ne seraient pas exploitées aisément pour d'autres cultures agricoles. L'élevage du porc correspond pour sa part à environ 7 % des recettes monétaires agricoles du Nouveau-Brunswick.

Valeur et rendements maximaux

Le Nouveau-Brunswick jouit du plus grand taux de transformation à valeur ajoutée au Canada pour le secteur agricole et les produits agroalimentaires, qui sont actuellement exportés dans 82 pays. Avant d'atteindre le marché, plus de 80 % des produits agricoles de la province sont acheminés vers la transformation, créant ainsi une activité économique importante et des milliers d'emplois. Les livraisons manufacturières du secteur de la transformation des produits alimentaires totalisent 1,2 milliard de dollars, un montant qui est dépassé uniquement par l'industrie du papier et des produits forestiers. Comme le secteur de la transformation à valeur ajoutée utilise une plus grande partie de la production agricole primaire du Nouveau Brunswick, il existe une possibilité de croissance de la production agricole primaire dans la province pour donner suite aux perspectives de croissance de la chaîne de valeur.